
 

あけまして おめでとうございます 
謹んで新年のお喜びを申し上げます。今年も

よろしくお願いします。 
昨年暮れから、学校でもしめ縄や門松、鏡餅を

飾って、正月を迎える準備をしました。昨年餅つ
きをしたときに、「季節感が無くなった今だから
こそ、子供たちにしてあげたいことがある」とあ
る保護者が言われていました。 
冬休み中に遊びに来ていた子供たちが、門松

をじっと見入る姿が見られました。きっと伝わ
るところがあったのだと思います。 
 

 
福重地区の成人式に参加しました（始業式の話から） 
本日の始業式で、子供たちに以下のような話をしました。 
１月３日に行われた福重地区の成人式に参加をしたときのことです。今年２０才になる

皆さんの先輩方が地域の方々と一緒に大神宮に集まり、成人のお祝いをしました。このよ
うに地区で成人式を行っているところは、他には少ないらしく、福重地区は今回で７３回
目を迎えました。正月早々から準備など大変だと思いますが、町内会長さんをはじめ地域
の方々が思いや願いを持ってこのような場を毎年設定してくださっています。これからも
ずっと続いていけば、皆さんが成人式を迎える頃は第何回になっているでしょうか。その
式の中で来賓（客）として呼ばれている大村市長さんや県や市の議員さん、そして私の紹
介や挨拶があるとき、そこにいた成人の人たちが体から相手の方を向いて話を聞いている
姿に驚き、感動しました。皆さんも授業中、先生や友達の話を同じように聞いているはず
です。成人の人たちは今もその教えを守り、そうしているのです。誰かから言われるから
するではなく、みんながしているからしているのでもなく、その意味を知り、そうするの
がよいと考えて一人一人が自然に行動しているように見えました。「身に付く」とはこうい
うことだと思いました。皆さんにも、ぜひ、今先生や友達と一緒に頑張っていることを、
「自分のもの」として身に付け、将来 
役立てて欲しいと思います。 
 
コロナウイルス感染症対応について 
先日連絡メールでもお願いをしました

が、長崎県の感染レベルがステージ１に引
き上げられました。新型のオミクロン株は
その感染力が強く、１月１０日現在で、長
崎県内でも４９件（うち大村市４件）の感
染例が公表されているところです。 
学校でも危機感をもって感染拡大防止

の対策をとっていきます。今後、授業参観
や学校行事の在り方で変更をすることも
あるかと思いますが、ご理解とご協力をお
願いします。 
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第５回目、今回は「重井田分教場」につい
てです。 

 
重井田から通学するのは、開設当時は道路

の事情から難しかったそうです。道路が整備
されるまでの間（１９２８年～１９３７年）、
現在の「月光の里」近くに分教場が置かれま
した。そこには、先生が一人いらっしゃった
そうです。 

 
詳しいことを知りたい方は、上野さんの

HP「福重ホームページ（下記アドレス）」を
ご覧ください。
http://fukushige.info/index.html 

○祝 福重小１５０周年 その５ 


